

TRABAJO DIARIO EN LAS ISLAS Y PEÑONES

Robles visita a los militares que velan por la seguridad de los territorios de soberanía nacional al norte de África

UN centenar de militares del Ejército de Tierra integran las guarniciones que vigilan la seguridad en los peñones e islotes de soberanía nacional al norte de África y se mantienen preparados para reaccionar ante cualquier incidente. Con el objetivo de expresarles su reconocimiento por esta labor, la ministra de Defensa se trasladó a mediados de agosto a Melilla, desde donde realizó una visita de dos días a los peñones de Vélez de la Gomera y Alhucemas y la isla Isabel II del archipiélago de las Chafarinas.

En su primera escala, el día 19, Margarita Robles comprobó las mejoras realizadas en las instalaciones y los distintos espacios de Vélez, situado a medio camino entre Ceuta y Melilla. En este diminuto peñón, de dos hectáreas de superficie, se encuentra una guarnición del Grupo de Regulares de Melilla nº 54 integrada por unas 25 personas. La ministra se dirigió al personal del destacamento para agradecerles su «dedicación y compromiso», así como la «preparación, disciplina y convivencia del personal».

«Sé que es un esfuerzo importante estar aquí y yo se lo agradezco en nombre de

todos. Es una presencia muy adelantada de España, y un sitio muy bonito», comentó la ministra en su conversación con el personal, a punto de finalizar su guardia de un mes.

Ya por la tarde la ministra se desplazó a la isla de Alhucemas, donde hay destacado un grupo de 38 militares del Tercio *Gran Capitán* 1º de la Legión. Allí, Robles recorrió también las instalaciones conversando con el personal, al que trasladó el mismo mensaje de agradecimiento y orgullo por el trabajo «complicado y exigente» que desempeñan.

A la mañana siguiente la ministra se trasladó a la isla Isabel II, perteneciente al

La ministra de Defensa en su visita a la guarnición del peñón de Vélez de la Gomera.





Arriba, helipuerto del peñón de Vélez de la Gomera y una imagen de la isla Isabel II del archipiélago de Chafarinas. Junto a estas líneas, Margarita Robles junto a los militares del destacamento de la Legión en la isla de Alhucemas.



archipiélago de las islas Chafarinas para conocer el trabajo diario que realiza el destacamento que custodia el islote, ubicado a unos 50 kilómetros al este de Melilla.

La ministra recordó que, aunque estén alejados de la Península, «no nos olvidamos de los que están desplegados aquí ni del trabajo que realizan, que es indispensable para la seguridad de nuestro territorio, más aún en un momento complicado como el actual». Y es que estos territorios han sido recientemente utilizados como forma de entrada en España de migrantes irregulares, pero también fue objeto de reclamos soberanistas por parte del vecino Marruecos. Desde hace tres años la zona está muy tranquila y no se registran incidentes, según la informaron los legionarios del Tercio *Gran Capitán* que forman el grueso de la guarnición, integrada por unos 40 militares.

En la isla también hay personal de la universidad y del organismo autónomo Parques Nacionales que se encargan del estudio y conservación del ecosistema marino y terrestre. Sobre ese aspecto, Robles señaló

la importancia y tranquilidad que ofrece la presencia de militares en estos enclaves para la conservación de la naturaleza.

Las islas y peñones de soberanía nacional al norte de África pertenecen a España desde el siglo XVI, el más antiguo, Vélez de la Gomera, al que posteriormente se fueron sumando Alhucemas, en 1673, y las islas Chafarinas, en 1848.

El mantenimiento y protección en estos islotes dependen de la Comandancia General de Melilla, al mando del general de división Luis Cortés desde el pasado julio, y orgánicamente está bajo el Mando de Canarias, que dirige el teniente general Julio Salom. Ambos generales, junto a la delegada del Gobierno en Melilla, Sabrina Moh Abdulkader, acompañaron a la ministra en la visita.

Para el apoyo y suministro de estos emplazamientos militares se cuenta con un destacamento del Batallón de Helicópteros de Maniobra IV y un servicio de aguadas y carburantes prestado por buques de la Armada.

El Ministerio tiene en marcha varios proyectos para modernizar estos acuartelamientos. Están en marcha obras de mejora en los helipuertos y la renovación de las comunicaciones por satélite, mientras que en la isla Isabel II se trabaja para reactivar la planta solar fotovoltaica de la base.

Previamente a la visita a Chafarinas, la titular de Defensa mantuvo un encuentro a primera hora de la mañana con el personal de la unidad de regulares que se está adiestrando para desplegar de noviembre a mayo en la operación de Apoyo a Irak. Más de 130 uniformados del Grupo de Regulares de Melilla nº 52 integran el contingente que llevará a cabo tareas de mantenimiento de la seguridad y asesoramiento e instrucción a las Fuerzas Armadas iraquíes.

La ministra de Defensa, además, visitó en Melilla el museo Histórico Militar y el patrullero *Isla Pinto* de la Armada, embarcación que tiene su base de operaciones permanente en el puerto de Melilla desde el pasado mes de enero.

MDE/Fotos: Marco Romero